
中微半导体设备（上海）股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

股票名称：中微公司                         股票代码：688012 

 

投资者关系活动类别 

√特定对象调研    □分析师会议 

□媒体采访         □业绩说明会 

□新闻发布会       □路演活动 

□现场参观 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

2020 年 8 月 31 日 

 

中信保诚基金、诺德基金、上投摩根基金、泰

信基金、万家基金、财通资管、交银施罗德基

金、民生通惠资管、兴业基金、平安养老保险、

农银汇理基金、汇添富基金、招商基金、阳光

保险、睿远基金、百年保险、银河基金、APS、

海通证券 

 

时间 2020 年 8 月 31 日 

地点 中微公司一期会议室 

公司接待人员姓名 

财务负责人兼副总经理陈伟文 

董事会秘书兼副总裁刘晓宇 

财务部高级经理庄宇峰 

董事会办公室经理周菡清 

投资者关系活动主要内容介绍 

董事会秘书刘晓宇介绍公司情况 

 

中微公司是一家以中国为基地、面向全球

的高端半导体微观加工设备公司，为全球集成

电路和 LED 芯片制造商提供极具竞争力的高端

设备和高质量的服务。中微公司基于在半导体

装备产业多年耕耘积累的专业技术，涉足半导

体芯片前端制造、先进封装、LED 生产、MEMS

制造以及其他微观制程的高端设备领域，瞄准

世界科技前沿，坚持自主创新。中微公司开发

的等离子体刻蚀设备和化学薄膜设备是制造各

种微观器件的关键设备，可加工微米级和纳米

级的各种器件。 

 

中微公司 2020年上半年营业收入同比上升



  

22.14%，达到 9.78 亿元；净利润同比上升

292.59%，达到 1.19 亿元。公司在 2020 年上半

年的经营状况良好。 

 

中微公司将继续通过自主研发进一步提高

产品的竞争力，为客户提供有竞争力的产品和

优良的服务，并通过投资、并购等外延式成长

途径扩大在集成电路领域及泛半导体领域的产

品和市场覆盖，继续探索核心技术在国计民生

中创新性的应用，不断推动企业稳定，健康和

高速的发展。 

 

 

问答环节主要内容： 

 

1、公司未来在量测和薄膜设备的发展计划是什

么？ 

 

答：公司将继续通过自主研发进一步提高公司

产品的竞争力，为客户提供有竞争力的产品和

优良的服务。公司目前产品以集成电路前道生

产的等离子体刻蚀设备、LED 外延片生产用的

MOCVD 设备等关键设备为主，并提供集成电

路封测及 MEMS 芯片加工用的 TSV 刻蚀设备。

未来，在进行自主研发产品的同时，公司还将

通过投资、并购等外延式成长途径扩大在集成

电路领域及泛半导体领域的产品和市场覆盖，

并继续探索核心技术在国计民生中创新性的应

用，不断推动企业健康发展。 

 

2、中美贸易纷争对公司业绩及运营的影响？ 

 

答：公司自设立以来一直严格遵守国内及国际

的相关法律及规则。截至目前，中美贸易纷争

未对公司业绩及经营情况产生重大不利影响。 

 

3、根据公司目前的公开资料，公司还计划做深

硅和量测设备，所以公司目前还是想做平台型

公司？ 

 

答：公司会遵循长期发展战略和方针，利用自

身技术优势，与同行业公司相互配合，共同推

动半导体行业的发展。 

 

4、公司的产品在进入成熟产线时是否需要更多



  

的费用？ 

 

答：对于成熟的工艺生产线而言，其已经有一

套自己的工程标准。公司产品需要匹配好客户

已有工程标准，所以对公司的产品提出更高的

要求。 

 

5、公司产品在先进产线的市场情况？ 

 

答：公司的产品在目前先进产线中还是具有一

定的优势和占有率，具体可以参考公司公告。 

 

6、公司非公开发行的计划里临港项目、南昌项

目的主要产品是什么？ 

 

答：临港项目为公司在上海临港新片区建立中

微临港产业化基地及总部和研发中心。中微计

划在上海临港新片区新建产业化基地，进一步

扩充公司集成电路设备及泛半导体设备产品线

产能；中微临港总部和研发中心拟搭建从产品

技术研发、样品制造与模拟测试到大规模工业

投产的全周期研发平台。公司南昌产业化基地

也将主要进行 MOCVD 设备、集成电路设备及

泛半导体领域的设备的加工生产。更多内容请

参见公司 2020年度向特定对象发行A股股票预

案的公告。 

 

7、LED 下游的需求过剩对公司业绩的影响？ 

 

答：蓝光领域 LED 市场压力将会持续一段时间，

受其影响，公司 MOCVD 板块近期呈下行趋势。

但由于刻蚀设备销售业绩提升，公司的整体销

售规模并未受到太大影响。 

 

8、公司目前对CVD研发人员是否有扩充计划？ 

 

答：公司会继续根据产品研发需要适当扩充相

关人员以推动 CVD 等产品的研发和产业化。 

 

10、如果公司未来做 CVD，是从 HPVCD 开始

做吗？ 

 

答：公司在 HPCVD 产品方面有一定的人员储

备及技术基础，在生产 HPCVD 产品方面具有

一定的优势。 



  

 

11、公司 2020 年上半年合同负债下降的原因？ 

 

答：公司预收账款（合同负债）变动的主要原

因包括公司 2020 年上半年收入情况较好，在机

台被验收后，预收账款被确认为收入；同时蓝

光 MOCVD 设备由于下游客户需求减少，导致

上半年的订单有所下降。 

 

12、公司在国内客户的投标及中标情况？ 

 

答：具体情况请参考中国国际招标网。 

 

 

 

 

 

 

 


